

EDITORIAL

Prämien, Pandemien und andere Probleme

Das aktuelle VBHK-Magazin bringt einen breiten Ausblick auf verschiedene wichtige standespolitische Themen. Bevor uns der Herbst allenfalls wieder andere dominante Themen wie die Pandemie und die Prämien bringt, ist es wichtig, die weiteren Baustellen in der Gesundheitspolitik nicht aus den Augen zu verlieren. Es sind derer viele. So können wir zwar für einmal ein virenfreies Magazin liefern, aber trotzdem kein unbeschwertes.

Über einige der Themen haben wir mit Christoph Zimmerli geredet, dem neuen Präsidenten der Gesundheitsund Sozialkommission des Grossen Rates. Wir hatten die Gelegenheit, ihm in einem ausführlichen Gespräch zu verschiedensten Punkten den Puls zu fühlen. Was er gegen steigende Gesundheitskosten machen würde,

wie er seine Rolle als GSOK-Präsident sieht oder was er von der Hausarztmedizin hält: Mehr dazu im Interview in dieser Nummer. Und ja, er hat noch einen Hausarzt.

Der Krieg in der Ukraine stellt uns vor grosse Herausforderungen. Kollegin und Assistenzärztin Iryna Biriuchenko gibt uns einen spannenden Blick aus der Optik einer ukrainischen Ärztin, die in der Schweiz arbeitet.

Fachkräftemangel, in der Hausarztmedizin schon länger ein akutes Problem, erfasst den ganzen Bereich der Grundversorgung: Neben Haus- und Kinderärzt:innen vor allem auch Psychiater:innen, Psychotherapeut:innen, Pflegende, Apotheker:innen und jüngst auch die Medizinischen Praxis-

assistent:innen. Letzterer trifft vor allem die Haus- und Kinderarztpraxen hart, denn unsere MPAs sind das Rückgrat der Praxen.

Was vor allem uns Kinderärzt:innen zunehmend Sorge bereitet: die stark belastete psychische Gesundheit von immer mehr Kindern und Jugendlichen. Wir werden mit einer Flut von Bedürfnissen überrollt, und es fehlt überall an Fachpersonen und Stellen, an die wir betroffene Kinder und Angehörige übergeben können.

Wie äussern sich psychische Belastungen bei Kindern? Womit kommen Kinder und Jugendliche in die Praxis? Auf welche Anzeichen können Eltern achten, und wann ist es angezeigt, ärztliche Hilfe aufzusuchen? Das aktu-



elle Sprechstunden-Video dazu in dieser Nummer.

Ich wünsche gute Lektüre!

Stefan Roth

Dr. med. Stefan Roth, Co-Präsident VBHK

